

Tokyo Tobihino Rotary Club



会長テーマ
ロータリークラブ ここにあり!

2022-23 Weekly Report vol.35-29



会長 守重 昌之

幹事 仙波 秀夫

2023年2月7日(火) 第1616回 理事会 通常例会 於:千代田運輸会議室

■司会 SAA委員会委員長 河野和正会員

■開会点鐘 直前会長 梅田俊幸会員

■お客様紹介 直前会長 梅田俊幸会員

本日のお客様は、医療法人社団康明会グループ理事長 遠藤正樹様です。卓話をお願ひいたしました。よろしくお願ひします。

■国歌 奉仕の理想 四つのテスト

今月の歌「雪の降る街を」

■ニコニコ報告 親睦委員会副委員長 葛西晃子会員

メッセージ後記・月例記念品贈呈

■出席報告 出席委員会委員長 馬場弘融会員

報告後記

■会長報告 直前会長 梅田俊幸会員

本日は幹事の仙波会員の誕生日ですが、「北方領土の日」もあります。ロシアに占領されて78年。私は平成20年推進協議会の派遣で、3島墓参のビザなし訪問に参加行つきました。訪問団は63名でした。国後島に上陸。夏でしたが、多人数が宿泊できるところはなく船舶で過ごしました。苦情が多かったです。ロシアは今ウクライナとの戦争で返還交渉も進まず厳しい状況です。主権回復に向け運動を推進できればと思います。日野では北方4島は高幡で、竹島は多摩平で運動を進めています。皆さんも関心を持って取り組みにご協力ください。

■幹事報告 幹事 仙波秀夫会員

報告事項

1.八王子 RC・八王子西 RC・八王子東 RC・八王子南 RC・iシティ(あいしてい) RCより例会予定が届いています。

理事会報告

1.2/28の夜間例会は立川近江源助で家族夜間例会に変更。

2.フードドライブの件は、5/21に日野 RCと合同で豊田のイオンモール多摩平の森にて行う。日野市に後援依頼、日社協等に連絡をする。

3.4/16の浅川クリーン作戦後は昨年通りに守重建設様にお邪魔して、BBQを行う。クラブよりお肉を購入する。平山橋集合で、一番橋までクリーン作戦を行い、その後守重建設様に移動する。

4.地区より水野会員に「規定審議委員会アドバイザー」への依頼が届く→承認

■卓話講師紹介 会員組織委員会副委員長 梅田俊幸会員

遠藤先生は田中病院を引き継ぎ、現在康明会グループを率いています。日野市馬場市長時代厳しい財政状況時も行政にもご尽力いただき、現在医療関係で活躍されています。本日よろしくお願ひします。

■卓話「ポストコロナ時代 / 異次元 3年でコロナ予算104兆円」

遠藤正樹様

ご用意いただいた資料を基に、タイトルに沿って専門分野も含め大変わかりやすく次のようにお話し下さいました。

まず、テーマで、コロナに要した予算は3年でコロナ予算104兆円。(国家予算に等しい金額だった。) 世界的パンデミック後 我

が国の医療・介護・福祉等(社会保障)はいかなる時代に向かうか。3年間で異次元の「104兆円」コロナ投資 /誰もが恐れる現代社会への危惧とコロナ感染症5類への移行。

繰り返されるパンデミック、社会・市場・産業・職業変化が厳しくなっている現代、昨今の DX, AI革命、ロボティクスや技術革新の嵐は、コロナ危機を機会に加速し、医療だけでなくあらゆる産業が淘汰。再編・予想をはるかに超える失業が発生してゆく。歴史を振りかくえれば、急激な技術革新の嵐により、いくつの職業や産業が淘汰され消滅してきたが。淘汰され消滅した職業の人々には「持つべき時に、持つべき危機感を、持たない」共通の特徴がある。その特徴とは「持つべきときに 持つべき危機感を、持たない」

確かに医療は社会的共通資本 /しかし、過半数が民間病院 根拠なき楽観論 ゆでガエル症候群では淘汰される。

これから、現代の医療は、いかなる変化が起こるか、「自分の仕事は不要」になるとの危機感を持つ人こそ活躍する時代。

コロナ危機で観光飲食等に従事方々の失業だけでは終わらない、会計士・弁護士・司法書士を含め、いわゆる「サムライ(士)」の仕事もかなりAIに置き代換わっていく。

医療の世界でも、ビッグデータ集積、AI, DX、医療機器の革新(例: 診断・治療等) ロボティクスの進化(例: 手術や高度な検査や処置行為) によって、最も高度の専門職の原点ともいわれる医師の仕事も急速にかわっていく そして 病院の簡単な管理の一部(人事・労務管理等) もAIやDXに代替えしてゆく。Da Vinciの画像紹介、

続けて、AI画像診断の仕組み(略図)を説明された。

今後の社会保障政策の軸 /医療政策においては、劇的な技術革新、AI革命、DXの進捗に反して、命綱である病院が削減・統廃合されていく時代に向かう。

病院は、高度な専門職による資格集団とマネジメント集団による組織であり、過去は倒産などしないというのは神話。幻想 今後は加速的に、この度知的労働の医療現場においては、過去にはなかった急速な技術革新と変化が起り、そこで働く人間に求められる能力が問われることになる。

地域から見る病院経営と運営の限界は、予想をはるかに超えた少ない利益率(赤字病院増加) であり、さらに、医療 DXやロボティクスの導入により、経営破綻や統合が加速的に進み、地域住民にとって、最後の命綱としての病院が命綱でなくなっていく時代へ。人生100年時代 /では、介護サービスはどうなっていくのか、世界一長寿国 日本 人生100年時代、本来であれば、大変喜ばしい「長寿」社会到来。

医療技術革新=ロボティクスによる手術やAI診断とは違い、介護(ケア)は、ロボットでは解決し得ない事実と介護人材不足による世界に冠たる介護保険サービスは、「保険料払って、介護サービス無し」に向かう時代ー

病院の入院はさらに短期間に収斂されていく→したがって、退院後の自宅 / 施設での生活支援の場(セーフティネット)が少な過ぎて人生100年時代は、現状維持を推移すると、超高齢者さらに困窮する時代となる。介護現場の生産性と向上の必要性をグラフ化した画像を紹介。

実は、政府は、コロナ感染爆発前から「地域医療構想=必要病床数の制限と確定」を進めている。本年1月23日東京都地域医療構想調整会議資料から抜粋。

日本の病院8372 公的30% 民間70%

東京都 南多摩医療圏141万人

(八王子 日野 多摩 町田 稲城) 民間医療機関 約90%

東京の病院 638 診療所13,707

都の病床数 127,422床

この医療圏5市において、必要病床数をパンデミック前から政府は主要政策として医療費抑制政策の胆として進めている そして

いよいよその最終段階にはいるのが本年から来年になること。したがって、地域における病院の機能分類が明確になされ、診療報酬制度の操作もあり、病院は政策意図であった国家管理統制化になる。2024年(令和6年2月)の法改正と報酬改定が大転換期になり、病院の再編・統合が一気に進むことが予見される。調整会議での検討事項 公立・公的・民間医療機関における「2025年に向けた対応方針」について意見交換を行い、各圏域における2025年に向けた対応方針に係る合意を目指す 各医療機関の2025年に向けた対応方針とは、検討事項 合意の内容。検討を再開する背景に触れた。

南多摩の一般病床及び療養病床の情業を数字で図示、同機能別の病床の利用率・平均在院日数の推移をグラフで図示された。

では日野地域 都南多摩医療圏は同なっていくのか、日野市財政の逼迫からの脱却と超高齢者の命を守ること。

日野市については稻城市と同様、市立病院を中心として、地域医療が展開されている、しかし詳細なデータは割愛するが、過半数の市民が他市や都区内へ搬送されている実態があること。また、市立病院の赤字補填を詩が恒常に実施しているが、地方交付税の減額政策が今後目論まれていることから、まずは、市立病院の経営再建と機能と役割分担が急務である。人口19万の命を24時間365日支える医療機関が必要であることは指摘するまでもないが、特に、超高齢者救急と在宅医療が今後さらに急増することを受けてその受け皿が絶対的に不足していることを認識すべきである。移動手段や家族支援の不足から、80歳代～95歳くらいまでの命を命として扱うことができる病院が必要不可欠であること。その意味では行財政改革と民間力を活用して公民一体で血税を遣わずして構築するべきである。

医療 DXは、患者データの集積化を進め、ビッグデータが AI診断等をさらに正確たつ確になっていく。

現在マイナンバーカード普及が進んでいるが、まずは、保険証と合致させていくことである。これらのデータ集積によって、AIが最も得意とすらデータ解析や診断機能、論理的思考までも代替えしていくことになる。医療費や薬剤費の高騰を抑制する機会にも繋がっていくのである。何よりも、人生100年時代の到来 移動手段がない社会的弱者となった超高齢者を楽にすること そして 癌やあらゆる疾患の診断・手術もデータ集積によって 患者さんにとって最も適正な病院を検索でき、即、その病院へアク

セスできることも可能となる時代へ向かっているのである。この3年コロナ化過は、大いなる何かに導かれていること 品行方正な日本人にとっては、新たな時代を拓く 絶好の機会 そして

社会的弱者となった人間を救う機会を捉えるべきではないだろうか。ネガティブな「AI革命」に淘汰される人財という次元ではない人間にしかできないより高度=超我の仕事(奉仕)を共に 超我の奉仕 「Service Above Self」を実践されている飛火野ロータリークラブの諸先輩の皆様へ

今後、さらに、厳しい社会保障制度改革が進んでいく おおくの方が落胆し、苦悩し、挫折して 時に天を仰ぐ 投げ出したくなるような事態であったとしても、私達は 命まで取られない覚悟で常に危機意識を持ち挑むならば 次なる時代への知恵で実践する。確実に増える社会的弱者 私達も「いつ死ぬかわからない / 人生は一度しかない／人間は必ず死ぬ この誰もが否定できない3つの真実」しかし、より人間らしい人間の「生命」「心」と向き合う仕事 人工知能やロボットを超えた 素晴らしい人間の仕事=志事を多くの同志とともに歩むために 今を生きる 今を生き抜きたいと存じます。

「今ある一瞬を大切にして 今を生きる」とスピーチを閉めました。

■謝辞 直前会長 梅田俊幸会員

ウイズコロナの中で医療の現況、日野市の高齢者対策について詳しくお話しいただき、ロータリーの永遠のテーマも取り上げていただきました。先生にはすぐにでも入会いただきたいと思います。ありがとうございました。

■閉会点鐘 直前会長 梅田俊幸

出席報告	総数	出席	MU前	MU後	欠席	出席率
第1616回	22	17	3	-	2	91
第1614回	23	16	2	0	5	82

ニコニコBOX

本日 19,000円 累計 601,690円

本年度目標額1,200,000円 達成率50.1%

※今週のメークアップ 結城さん・水野さん・谷さん

※先々週の後メークアップ なし

ニコニコメッセージ

梅田俊幸さん・・今日は会長が欠席ですので代わりを務めます。卓話遠藤先生、宜しくお願い致します。

仙波秀夫さん・・今日は、私の誕生日です。66歳になりました。遠藤様、卓話楽しみにしています。

河野和正さん・・節分に参加された方お疲れさまでした。本日の卓話遠藤正樹様よろしくお願ひ致します。

馬場弘融さん・・春が待ち遠しいです。遠藤さん久しぶりです。卓話よろしく頼みます。

小高俊明さん・・遠藤先生本日の卓話楽しみにしております。どうぞよろしくお願いいたします。

中澤 洋さん・・先日は、家の誕生祝に美しい盛花、有難う御座いました。今後ともよろしくお願い致します。

荒川大輔さん・・今日は朝から中央線が人身事故で止まり1時間ほど足止めされました。待っている間、コーヒーを飲み、逆にゆっくりした時間を過ごせました。遠藤さま、卓話よろしくお願ひいたします。

葛西晃子さん・・水野様、荒川様昨日はお誕生日おめでとうございました。我家の4番目の息子も昨日で10才になりました。同じ誕生日なので来年もバッチャリ覚えておきます。遠藤先生、本日の卓話楽しみにしております。宜しくお願い致します。

